
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 56 
 

 

OGGETTO:  “ Richiesta O.d.G., art. 5, comma 1, lett. b) Regolamento C.C. – Libro Bianco sullo 

sport e impianti sportivi comunali”; 

 

L'anno duemilaventuno (2021) il giorno sedici (16) del mese di giugno (6) dalle ore 09,35 in poi,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del  08/06/2021 prot.  n. 23349  , notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale. 
Presiede l'adunanza il Presidente Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Gabriele Pecoraro. 

Presenziano ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano e l’Assessore 

Cappadonna. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 22 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco  X 

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

Introduce il terzo punto all’O.d.G.  “ Richiesta O.d.G., art. 5, comma 1, lett. b) Regolamento C.C. – 

Libro Bianco sullo sport e impianti sportivi comunali”. 

 

Chiede d’intervenire il Consigliere Manuzza ed il Presidente gli concede la parola. 

 

MANUZZA: evidenzia che il libro bianco è stato inviato dalla Presidenza e consta di undici punti, 

non è completo, rimane sconosciuto a molti Consiglieri e si ritiene opportuno che tutti i Consiglieri 

siano messi in condizione di conoscerne il contenuto. Chiede la sospensione prevista dall’art. 43 del 

vigente Regolamento del Consiglio Comunale; 

 

Il Presidente, al fine di approfondire la richiesta, sospende la seduta alle ore 10,33. 

 

Alla ripresa sono le ore 10,50, viene effettuato l’appello e risultano presenti n. 17 Consiglieri ( All. 

A). 

 

Il Presidente respinge la richiesta di sospensiva, avanzata dal Consigliere Manuzza, in quanto gli 

allegati non sono previsti per legge e in ogni caso è stato chiarito che in realtà il punto 10 non doveva 

fare parte del libro e si è trattato di un refuso. 

 

ABRIGNANI: in qualità di Presidente della IV^ C.C.P., esplicita i contenuti del libro bianco (All.B) 

e ne ripercorre la tempistica, sottolineando che questa bozza di Regolamento sugli impianti sportivi 

comunali non si sa dove si è incagliata;  

 

Entra Milazzo, presenti n. 18. 

 

Entra Viola, presenti n. 19. 

 

ABRIGNANI: solleva fori dubbi sullo stato degli impianti sportive e dell’impossibilità di essere 

utilizzati. Dà atto della costituzione della Consulta dello sport che sta lavorando alacremente per 

coinvolgere le associazioni sportive affinchè si possano dare degli impianti funzionali; 

 

Esce il Presidente, presenti n. 18. 

 

Assume la Presidenza la Consigliera Viola, stante che il Vicepresidente Maltese sta dando lettura di 

parte della relazione. 

 

 

MALTESE: dà lettura della relazione; 

 

Assume la Presidenza il Consigliere Maltese, in qualità di Vicepresidente. 

 

STUPPIA: continua con la lettura della relazione; 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 19. 

 

DITTA: continua con la lettura della relazione; 

 

CAMPAGNA: continua con la lettura della relazione; 

  

Entra Coppola, presenti n. 20. 

 



Entra Di Bella, presenti n. 21. 

 

MILAZZO: continua con la lettura della relazione; 

 

ABRIGNANI: continua con la lettura della relazione; 

 

SINDACO: riferisce che effettivamente la situazione degli impianti è disastrosa. Fa presente che 

molte strutture si trovano in terreni dell’ASP. Ci si è attivati affinchè si provvedesse ad incontrare i 

Dirigenti dell’ASP ma le attività pandemiche avevano sicuramente la priorità. I Tecnici stanno 

facendo le perizie per avere un quadro chiaro sul da farsi. Il lavoro è iniziato prevedendo un 

concambio e successivamente saranno fatti i bandi. La fotografia che è stata fatta è senza alcun 

dubbio veritiera ma la pandemia ha frenato le iniziative  da fare in materia. Si augura che si arrivi al 

più presto  a questa chiarificazione immobiliare e con i bandi ci si augura altresì che vadano in porto  

per poter fare poi gli interventi che possano essere fatti dagli aggiudicatari; 

 

ASSESSORE FOSCARI: reputa opportuno un suo intervento per la delega che ricopre. L’analisi è 

impietosa  ed ha garantito la presenza nella Commissione affinchè rappresentasse le iniziative 

dell’Amministrazione. Non condivide l’affermazione sui cambiamenti di indirizzi 

dell’Amministrazione. Il cambio di direzione, rispetto al programma elettorale, è dovuto proprio allo 

stato di fatto degli impianti. La pandemia ha dato regole precise sulle attività sportive e non capisce 

come mai sia stato detto che in certi impianti privati si è continuato ad esercitare le attività. Le 

situazioni emerse non nascono certamente oggi. Informa sullo stato di fatto degli impianti. Conclude 

ricordando che si è incontrato con tutte le società nella speranza che trovino un accordo per la 

gestione; 

 

STUPPIA: dichiara che questo non è un libro bianco contro l’Assessore. E’ un lavoro fatto dalla 

Commissione rappresentata da tutte le forze politiche  che hanno fatto un lavoro serio e certosino. 

Questo per chiarezza perché non è il caso di personalizzare; 

 

VIOLA: ringrazia i componenti della IV^ C.C.P. per il lavoro svolto e per come si sono premurati ad 

ascoltare gli interessati e per i sopralluoghi che hanno fatto questa fotografia. Dopo aver evidenziato 

lo stato di fatto delle strutture ricorda che il Comune ha partecipato solamente ad un bando e sarebbe 

opportuno che l’Assessore dica chiaramente cosa si intende fare sullo sport poiché ad oggi è fermo lo 

sport a Castelvetrano. Chiede ufficialmente le dimissioni dell’Assessore Foscari perché ha fallito, ha 

fallito il suo programma e ritiene doveroso essendosi fermato lo sport, che si fermi anche 

l’Assessore; 

 

CAMPAGNA: ricorda che oggi è il compleanno di Patrick Zaki ed è doveroso che questo Consiglio 

lo ricordasse. Nove anni fa venivano accolti i ragazzi della Fiorentina e del Vicenza calcio. Allora lo 

sport era importante. Ringrazia la Folgore per il campionato svolto e per ciò che rappresenta per la 

città. Il libro bianco non è un dito puntato contro qualcuno ma è un lavoro reso necessario per rendere 

edotti tutti i Consiglieri di cosa si parlava quando si parlava di sport. Ricorda alcuni passaggi sulle 

valutazioni fatte nel libro bianco, sottolineando il lavoro costruttivo che la Commissione ha fatto; 

 

MANUZZA: si rammarica per la scelta del Presidente per il mancato rinvio in quanto il Regolamento 

è richiamato all’interno del corpo della relazione e non può essere un refuso. Accetta gli interventi 

dei Consiglieri Campagna e Stuppia. La funzione del libro bianco è quella di dare soluzioni che 

possano portare benefici, anche economici, nel campo dello sport. Si sofferma su alcuni aspetti della 

relazione non condividendo alcuni passaggi in cui si dice  che l’Amministrazione sia omissiva 

nell’intervenire su questo argomento. Come parte politica dichiara che l’Amministrazione è sensibile 

su questo argomento; 

 



MALTESE: dichiara che questo non è un libro contro l’Assessore ma era necessario fare chiarezza su 

quali erano gli immobili comunali. Si dispiace della mancanza nei lavori della Commissione da parte 

dei Consiglieri dei 5 Stelle che avrebbero potuto dare il loro contributo. Sul lavoro fatto si sarebbe 

aspettato che l’Assessore avesse dato delle singole risposte su ogni immobile. L’assessore non ha 

dato soluzioni; 

 

MILAZZO: oggi si aspettava un sincero grazie da parte dell’Amministrazione per il lavoro che la 

Commissione ha fatto portando alla luce le criticità sugli impianti sportivi. Questo per l’importanza 

che lo sport riveste. La pandemia  doveva servire per approfittarne per risanare gli impianti. Non c’è 

chiarezza da parte dell’Amministrazione e questo libro non è stato fatto per attaccare la maggioranza 

ma quale strumento necessario per cercare cosa fare; 

 

Esce il Presidente, presenti n. 20. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

MILAZZO: chiede se l’Amministrazione ha chiamato le associazioni sportive per coinvolgerle e dire 

che oggi è un giorno nuovo a seguito della pandemia  quasi inesistente e cosa si intende fare; 

 

MARTIRE: ringrazia la IV^ C.C.P.  per il lavoro egregio che hanno fatto, regalando 

all’Amministrazione un documento da cui ripartire. E’ vero che lo sport si è fermato a seguito 

dell’azione di questa Amministrazione. Gli impianti sono come una vecchia bicicletta che va 

continuamente manotenuta. I contenuti del libro bianco sono molto rispettosi su quella che è la 

situazione degli impianti sportivi. L’Amministrazione doveva, oltre che ringraziare, prendere atto dei 

contenuti e dare le opportune risposte. Sottolinea la mancanza di interesse da parte 

dell’Amministrazione e su ciò che poteva essere fatto. Infatti risulta che l’Amministrazione non 

conosceva la situazione degli impianti e le dimissioni chieste all’Assessore sono una conseguenza. Il 

secondo punto è il fallimento su come si sono affrontati i problemi che sono scaturiti nei bandi che 

sono andati deserti. Da ultimo sulle strutture collassate il problema non è prenderne atto  ma di 

portare dei risultati che oggi l’Amministrazione non porta assolutamente; 

 

DITTA: ciò che ha spinto alla redazione del libro bianco è stata quello di evidenziare lo stato di fatto 

ed offrire una opportunità all’Amministrazione per poter lavorare. Invece si contesta, da parte 

dell’Amministrazione il lavoro svolto che, ricorda, non ha visto presenti i Consiglieri di 

maggioranza. La situazione e drammatica e risposte oggi non ce ne sono. L’Assessore dovrebbe 

trarne le conseguenze ed esprimersi; 

 

Entra Vento, presenti n. 21. 

 

STUPPIA: dichiara che il libro bianco voleva essere un contributo proficuo per l’Amministrazione. 

Si sarebbero potute fare delle interrogazioni ma il risultato sarebbe stato diverso. Con il libro si 

pongono in evidenza i problemi e si cercano le soluzioni. Con il libro bianco non c’è niente di 

personale verso l’Assessore Foscari e la difesa d’ufficio del Consigliere Manuzza è fuori luogo. 

Ripercorre alcuni accadimenti e sue considerazioni sull’Amministrazione; 

 

ASSESSORE FOSCARI: ricorda che il Sindaco ha detto che si stanno portando avanti alcune cose e 

poi si deciderà il da farsi. Oggi non è il tempo di dire che si è fallito. Dietro c’è un lavoro certosino 

per mettere in regola le strutture. Non era peregrino mettere a bando le strutture. I bandi erano 

necessari per innescare vertenze legali al contrario. Oggi il Comune avrebbe potuto dire che il terreno 

è di sua proprietà. Si è scelta la via del confronto per addivenire ad una adeguata soluzione che è in 

via di definizione attraverso un cambio delle proprietà. Se questo andrà in porto si prenderanno le 

decisioni opportune. Risponde al Consigliere Martire sulla sua posizione che è assolutamente 

legittima. Risponde alle richieste fatte dai consiglieri sul da farsi; 



 

ABRIGNANI: dichiara che lo scopo del libro è quello di smuovere qualcosa ma nello stesso tempo 

qualcuno deve assumersi le responsabilità. Oggi si sarebbe aspettata un intervento diverso dal 

Consigliere Manuzza in quanto si è appigliato a sterili formalità invece di fare interventi proficui sui 

contenuti della relazione, ed anzi avrebbe dovuto rimproverare i Consiglieri dei 5 Stelle che non 

hanno partecipato ai lavori. Conclude ringraziando la Segretaria della Commissione augurandosi che 

l’Amministrazione si dia da fare; 

 

VIRZI’: per la sua esperienza sportiva reputa necessario intervenire in quanto lo sport è di tutti Oggi 

è una giornata importante per l’argomento che si tratta. L’Assessore allo Sport ha grosse difficoltà 

soprattutto economiche. Nella prima relazione del Sindaco ci sono poche righe dedicate allo sport per 

le difficoltà che si sono incontrate. Richiama la programmazione fatta precedentemente nella misura 

5.8 per finanziare lo sport ed è lì che si devono cercare le somme per intervenire; 

 

MARTIRE: si rammarica per l’intervento del Consigliere Manuzza nel cercare pregiudiziali in un 

argomento che andava assolutamente trattato per il lavoro fatto dalla IV^ Commissione. Sarebbe 

stato opportuno avere un approccio diverso. Sulle affermazioni fatte dall’Assessore Foscari afferma 

che il cambio di direzione è stato causato dal prendere coscienza delle condizioni degli immobili e 

quindi non eravate a conoscenza degli immobili stessi e questo denota la mancanza di conoscenza del 

territorio e questo è un fallimento di questa Amministrazione. Dispiace che le ripercussioni negative 

del vostro operato si riversano nei confronti della città. Oggi c’è un fallimento e ribadisce che è 

necessario che l’Assessore presenti le dimissioni; 

 

MANUZZA: dichiara che la richiesta di sospensione aveva i suoi perché. Non si contesta il libro 

bianco ma non condivide l’impostazione data e le critiche fatte all’Assessore Foscari; 

 

COPPOLA: non facendo parte della Commissione ha però potuto prendere atto del gran lavoro 

svolto. Il libro bianco è di fondamentale importanza quale strumento per poter programmare gli 

interventi sugli impianti sportivi. Perché non si chiede cosa possiamo fare essendo un Comune in 

dissesto? Sapendo ciò che si può fare i Consiglieri potranno lavorare più serenamente e 

proficuamente; 

 

CALDARERA: dopo i vari interventi che mi accusano di non aver partecipato ai lavori oggi sono più 

convinto del fatto che non ho partecipato. La stesura del  libro bianco poteva essere una cosa positiva 

ma si è trasformato in uno strumento per attaccare l’Amministrazione. Riporta le frasi dette da diversi 

Consiglieri. Se doveva essere una cosa costruttiva perché si è attaccata l’Amministrazione?; 

 

Il Vicepresidente, non essendoci ulteriori richieste d’interventi, chiude il punto all’O.d.G. e sospende 

la seduta alle ore 15,00. 

 

Alla ripresa sono le ore 15,50, viene effettuato l’appello e risultano presenti n. 14 Consiglieri ( All. 

C). 

 

Il Presidente sostituisce gli scrutatori Abrignani e Casablanca con i Consiglieri Curiale e Di Bella. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to  Patrick CIRRINCIONE 

 

 Il Consigliere Anziano Il  Segretario Generale 

        F.to  Giuseppe  CURIALE                                                  F.to  Dott. Gabriele Pecoraro 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
                                                          

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL 16/06/2021 

2^ ripresa ore 10,50 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786  ASSENTE 
3 Salvatore STUPPIA 578 X  

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357  ASSENTE 

12 Francesco CASABLANCA 286  ASSENTE 
13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  
15 Rossana DITTA 243 X  

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   17 PRESENTI     7 ASSENTI 
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ALL. B                        
 
 

 
COMUNE DI CASTELVETRANO 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

 

 

 

 

 

“LIBRO BIANCO SULLO SPORT E 

IMPIANTI SPORTIVI COMUNALI” 

 

 

 

  

                                                          I CONSIGLIERI 

 
F.to Angelina Abrignani (FdI)  - Presidente 

                                                   F.to  Giuseppe Curiale (Indipendente) 

F.to Ignazio Maltese (Bene Comune) 

F.to Rossana Ditta (Bene Comune) 

F.to Salvatore Stuppia (Obiettivo Città) 

F.to Rosalia Milazzo ( Insieme Si Può) 

F.to Marco Campagna ( PD) 
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INDICE: 

 
1.   PREMESSA 

2.   SCHEDA CAMPO SPORTIVO "PAOLO MARINO" 

3.   SCHEDA CAMPO ALTERNATIVO SPORTIVO "F. LOMBARDO" 

4. SCHEDA IMPIANTO SPORTIVO "PALAPUGLISI" 

5.   SCHEDA IMPIANTO SPORTIVO "BOCCIODROMO" 

6. SCHEDA IMPIANTO SPORTIVO "PALAZZETTO DELLO SPORT" 

7.   SCHEDA IMPIANTO SPORTIVO "TENNIS CLUB" 

8. SCHEDA IMPIANTO SPORTIVO "PALATENDA UNITA' D'ITALIA" 

9. CONSIDERAZIONI FINALI 

10.  PROPOSTA DI REGOLAMENTO SPORTIVO COMUNALE 

11. ALLEGATI 
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1. PREMESSA 
 

Il lavoro che questa Commissione Consiliare presenta nasce dallo studio, 

approfondimento, confronto e valutazioni tecniche e politiche in materia di Sport 

nella Città di Castelvetrano. 

Settore di competenza della IV° Commissione Consiliare del Comune di 

Castelvetrano composta dai seguenti consiglieri comunali: 

Presidente: Angelina Abrignani (FdI); 

Segretaria: Sig.ra Margherita Sciuto 

Componenti: Giuseppe Curiale (indipendente), Ignazio Maltese (Bene Comune), 

Rossana Ditta (Bene Comune), Salvatore Stuppia (Obiettivo Città), Gaetano 

Caldarera (Mov.5 Stelle), Rosy Milazzo (Insieme si può), Antonio Giancana (Mov. 

5 Stelle), Marco Campagna (PD).  

La Commissione si è insediata in data 30.10.2020 e si è occupata del settore dello 

sport a Castelvetrano, naturalmente iniziando con un confronto con l’assessore al 

ramo l’Assessore Filippo Foscari, che nella doppia veste di Assessore al 

patrimonio, ha chiarito come l’Amministrazione comunale intendesse agire e le 

scelte che la stessa volesse mettere in campo nel settore dello Sport in Città. E 

conseguentemente le determinazioni che voleva compiere nella gestione dei beni 

immobili di proprietà dell’ente Comune utilizzate dalle varie società sportive o 

associazioni dedite allo sport, nella sua accezione più ampia di attività sportiva, 

nelle varie discipline presenti a Castelvetrano, rivolte ai giovani delle varie fasce 

d’età e categorie che partecipano anche ai vari tornei regionali e competizioni 

sportive nazionali. Presenti soprattutto nelle discipline sportive del calcio, calcetto, 

basket, pallavolo, tennis, bocce, fitness che utilizzano per i loro allenamenti e gare 

ufficiali palazzetti e strutture del Comune di Castelvetrano che hanno gestito per 

precedenti bandi di assegnazione. Alcuni di questi bandi sono scaduti altri ancora 

in corso. Sara cura nel proseguo della relazione specificarne quali di queste 

strutture sono ancora oggi in gestione e quali invece sono da riassegnare. 
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Al primo incontro della Commissione con l’assessore Foscari avvenuto in data 

29.09.2020, lo stesso rendeva edotta la Commissione della volontà della giunta 

guidata dal sindaco Alfano di cambiare metodo di approccio con le 

società/associazioni sportive con l’istituzione di un ufficio dello sport, che si 

sarebbe occupato di sport e della gestione diretta da parte del Comune delle 

strutture sportive di sua proprietà. Che era in corso una ricognizione delle stesse e 

che conclusa la stessa si sarebbe proceduto con un utilizzo degli impianti su 

richiesta delle società/associazioni sportive regolamentato da apposito 

regolamento. Talché, chiedeva alla stessa commissione di lavorare alla 

determinazione di un regolamento per la gestione e affidamento delle strutture 

sportive in quanto non era presente nel Comune di Castelvetrano.  

La Commissione prendeva atto, con alcune valutazioni anche critiche, della scelta 

dell’amministrazione comunale e iniziava a lavorare pertanto per la realizzazione 

di  un regolamento per la gestione e affidamento delle strutture sportive,  tenendo 

conto che era in corso, da parte dell’amministrazione, una ricognizione su palestre 

e palazzetti dello sport, le loro condizioni e gestioni siti a Castelvetrano. 

La Commissione terminava i lavori del regolamento sportivo comunale e in data 

04.06.2020, con protocollo Generale n° 23659,  inviava la trasmissione dello stesso 

al Sindaco Dott. Enzo Alfano, al Presidente del Consiglio Avv. Patrick Cirrincione  

all’Assessore allo Sport Filippo Foscari e al Segretario Generale. Il regolamento 

dello sport  è composto da n.15 articoli n.2 moduli di richiesta A/B che si allegano. 

Convocato nuovamente l’assessore in commissione in data 19.02.2021 dove lo 

stesso comunicava che vi era stata un cambio di scelta da parte 

dell’amministrazione delle modalità di gestione dei beni immobili del Comune 

adibiti ad attività sportive. Si ritornava all’assegnazione attraverso i bandi per la 

gestione e utilizzo, che sarebbero stati emanati nei giorni seguenti. Illustrava 

alcune condizioni strutturali dei palazzetti, chi li gestiva perché in corso di bando 

di assegnazione e dove invece questi erano scaduti e si doveva procedere a nuovo 

bando inoltre illustrava i metodi che l’amministrazione, intendeva attuare per i 

bandi pubblici di assegnazione. 
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Da quel momento tra bandi di gara, andati deserti, società sportive che sceglievano 

di spostare le loro attività in comuni limitrofi, lavori necessari e urgenti che 

dovevano essere realizzati in alcune strutture mai partiti, crisi pandemica con 

cessazione delle attività sportive, impianti sportivi chiusi e abbandonati, l’attività 

sportiva in Città era difatti bloccata e abbandonata. 

 Pertanto, la commissione riteneva urgente e necessario verificare attraverso dei 

sopralluoghi lo stato degli impianti sportivi comunali per avere contezza delle reali 

condizioni delle strutture, e contestualmente ascoltare chi li gestisce (società o 

associazioni) o li aveva gestite prima della scadenza del bando o della chiusura per 

la crisi pandemica e che tipo di attività svolgeva o svolge all’interno delle strutture.  

La Commissione ha iniziato i sopralluoghi nelle strutture a far data dal 30.10.2020 

con contestuale audizione delle società che le utilizzavano e tecnici comunali. 

Seguono le schede avente ad oggetto i sopralluoghi e le audizioni. 
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2.  CAMPO SPORTIVO “PAOLO MARINO" 

 

Sito in via: Marsala 

Disciplina sportiva: calcio 

In via di assegnazione 

Prima struttura visitata oggetto di sopralluogo è stato lo stadio comunale “Paolo 

Marino”, sito in via Marsala, adibito all’attività sportiva del calcio professionistico. 

L’ultima gestione dell’indicato impianto è stata affidata alla società Eleonora 

Folgore 

Il complesso è stato oggetto di bando per l’assegnazione a società sportive non 

assegnato poiché il bando è andato  deserto. 

La Commissione riesce a visitare il complesso grazie all’intervento del Sig. 

Rizzuto dipendente presso il nostro comune all’ufficio di Ragioneria e nella 

persona del Sig. Bellafiore (ex magazziniere della Dolce Onorio Folgore ultima 

società utilizzatrice dell’impianto sportivo). 

La struttura risulta essere composta da locali adibiti a spogliatoi, bagni, magazzini 

e locali per l’accoglienza 

Entrati nell’immobile, la Commissione ha subito notato le molte criticità presenti. 

Si avvertiva immediatamente il forte e fastidioso odore di umidità ed erano visibili 

estese macchie di muffa che albergavano sui muri di tutte le stanze. 

La Commissione inizia la visita dagli spogliatoi: le porte d’ingresso che delineano i 

vari spazi presentano segni di usura e risultano visibilmente danneggiate da calci e 

pugni. 

Si passa a verificare le condizioni dei locali adibiti a camerino per l’accoglienza 

della terna arbitrale, sala madre e magazzino: risalta subito all’attenzione dei 

componenti il discreto ordine tenuto e le sufficienti condizioni di pulizia. 

La Commissione poi si sofferma ad analizzare le pessime condizioni dei bagni che 

presentano servizi igienici non idonei all’utilizzo, poiché i piatti doccia e i 

lavandini sono con evidenti macchie di ruggine, segno che non sono stati oggetto 

di costante manutenzione nel tempo. 
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Inoltre, sono state ravvisate evidenti perdite d’acqua, in particolare nei bagni che 

accolgono le squadre ospiti, e un giunto tecnico danneggiato e ammalorato, nel 

corridoio. 

La Commissione si sposta ad esaminare le condizioni del campo di gioco: il manto 

erboso risulta essere non omogeneo e visibilmente a chiazze, in uno stato di 

manutenzione di semi abbandono, l’impianto di illuminazione si presente 

mancante di una torre luci e le restanti tre torri funzionanti parzialmente. Adiacenti 

al campo insiste un immobile che precedentemente erano i vecchi spogliatoi non 

visitati dalla Commissione poiché non utilizzati da diversi anni e dunque fatiscenti. 

Per le recenti disposizioni di sicurezza anti-covid le tribune sono limitati ad 

accogliere un numero massimo di 600 posti. 

L’impianto risulta anche dotato di una curva per accogliere la tifoseria ospite, ma 

attualmente viste le condizioni di non sicurezza strutturale risulta essere 

completamente inagibile. 

 La commissione si sposta nella palazzina adiacente al Campo Sportivo, composta 

da numero 2 piani: al 1° piano risulta solo funzionale la sala Riunione la rimante 

parte risulta essere in stato di totale abbondono; il 2°piano (composto da più vani) 

dalle rimanenze delle suppellettili risulta ospitare i giocatori facenti parte della 

squadra locale residenti in altri comuni, con spese di utenza (acqua, luce e gas) a 

carico del comune di Castelvetrano (si allega documentazione fotografica). 

Al termine del sopralluogo la Commissione ha registrato una generale incuria e 

pessime condizioni dello stadio Paolo Marino (sia strutturale che del manto 

erboso) e ritiene necessaria l’individuazione di immediati e tempestivi interventi di 

ordinaria e straordinaria manutenzione per il ripristino dei luoghi. 
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3.  CAMPO ALTERNATIVO “FRANCO LOMBARDO” 

 

Sito in via: "Lottizzazione Saporito" 

Disciplina sportiva: calcio 

In via di assegnazione 

 

La prima difficoltà riscontrata è quella di una inesistente indicazione della zona 

d’ingresso. 

Individuata la stessa, in un cancello laterale, si evidenzia subito uno stato di totale 

degrado, con presenza di un cancello arrugginito e un ingresso coperto da erbacce. 

Il campo di gioco risulta privo di manto erboso ed è caratterizzato da terra battuta 

circondata da erbacce. 

Il locale adibito a spogliatoi si presenta in totale abbandono, si nota la carente 

pulizia ordinaria con bagni sporchi e lavandini pieni di polvere. 

I tetti sono da ripristinare con urgenza in quanto risultano evidenti cadute di 

calcinacci sparsi sul pavimento. 

Le porte interne risultano completamente divelte e vandalizzate sembra a causa di 

pugni e calci ben visibili. 

Di contro si riscontra la presenza di numero 6 (sei) scaldabagni nuovi e funzionanti 

frutto di donazione da parte delle società utilizzatrici della struttura nel fine anno 

2019. 

Gli spogliatoi sono fatiscenti, inoltre entrando nelle docce si nota la mancanza di 

vetri agli infissi. 

Per arrivare ai locali adibiti all’uso pubblico degli spettatori composta da una 

tribuna si nota la presenza di erbacce che ne ostruiscono il passaggio. Accanto alla 

tribuna vi sono dei locali in pessime condizioni. 

In definitiva l’impianto si presenta in uno stato pessimo e di abbandono. Necessita 

con urgenza di interventi strutturali e di pulizia e manutenzione straordinaria. Ad 

oggi non fruibile per le pessime condizioni generali dell’intera struttura. 

L’impianto è oggetto di progetto al fine di partecipare al Bando nazionale. 
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4.  IMPIANTO SPORTIVO “PALAPUGLISI” 

 

Sito in via: P.S. Mattarella 

Disciplina sportiva: pallavolo 

In via di assegnazione 

 

L’impianto “Palapuglisi” si trova a Castelvetrano in via P.S. Mattarella. 

La struttura è composta da un grande spazio per le manifestazioni con annessa 

tribuna metallica, diverse stanze adibite a spogliatoio con spazi doccia e sanitari, 

una stanza per la segreteria e un’altra adiacente utilizzata come magazzino/custode. 

L’impianto sportivo viene impiegato per le discipline sportive di pallavolo e 

basket, anche se nel tempo è stato utilizzato anche per altre varie manifestazioni. 

Da informazioni assunte l’ultima gestione è risalente all’anno 2019 alla società 

sportiva "ASD PALLAVOLO CASTELVETRANO", Presidente Sig. Santo 

Catalano. 

Accompagnati dal dipendente comunale Maurizio Barresi, la prima impressione è 

stata positiva in quanto esternamente questo impianto sportivo sembra in discrete 

condizioni. Purtroppo, non appena si entra si notano subito segni di abbandono e 

degrado totale. Le varie stanze, compresi bagni e spogliatoi, sono in pessime 

condizioni igieniche e nelle pareti e soffitti si notano innumerevoli infiltrazioni 

d’acqua. All’interno del palazzetto insiste un ampio rettangolo di giuoco che 

necessiterebbe di una urgente manutenzione straordinaria, infatti una parte del 

soffitto deve essere sistemato in quanto pericolante e pericoloso, sul pavimento si 

notano calcinacci provenienti dal soffitto a causa delle evidenti e numerose 

infiltrazioni d’acqua. Annessa a questo spazio è situata una struttura metallica in 

discrete condizioni adibita a tribuna spettatori, mentre è risultato evidente che 

alcune delle ampie vetrate poste alle spalle della stessa tribuna erano prive di vetro, 

i cui cocci erano ancora presenti sul pavimento. Le porte delle varie stanze si 

presentano in condizioni discrete. Sono necessari interventi strutturali e di 

ordinaria e straordinaria manutenzione. L’abbandono della struttura sta 
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peggiorando la situazione esistente rischiandola di comprometterla 

definitivamente. 
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5.  IMPIANTO SPORTIVO “BOCCIODROMO” 

 

Sito in via: P.S. Mattarella  

Disciplina sportiva: bocce 

In via di assegnazione 

 

Adiacente a questo edificio insiste un'altra struttura sportiva il “Bocciodromo” 

anche esso visionato dai componenti della commissione. In questo edificio 

insistono diversi corridoi di giuoco in uno stato di totale abbandono, mentre sulle 

pareti è evidente la presenza di bacheche contenenti diverse testimonianze della 

tradizione bocciofila castelvetranese. L’infiltrazione d’acqua e la mancanza di vetri 

hanno contribuito alla comparsa di forte umidità, sia sulle pareti che sul pavimento, 

che potrebbe pregiudicare la stabilità e agibilità dello stesso impianto. Anche in 

questo edificio le stanze gli spogliatoi e i bagni sono in pessime condizioni 

igienico sanitarie, con pareti umide con diverse lesioni e cedimenti di calcinacci 

provenienti dal soffitto. I telai delle porte interne in ferro sono in gran parte 

arrugginite. 

Un impianto che necessita di interventi urgenti strutturali e non solo, attualmente 

in uno stato di totale abbandono ed incuria, non fruibile senza i necessari 

interventi. 

È opportuno una adeguata valutazione sulla destinazione dell’immobile e sul tipo 

di attività sportiva da svolgere. 
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6.  Impianto sportivo Palazzetto dello Sport 

 

Sito in: Via Tripoli 

Discipline sportive: Basket- calcetto- fitness  

In via di assegnazione 

 

In data 01 febbraio 2021, alle ore 9:00, la IV Commissione procedeva, così come 

da programma dei lavori di commissione, al sopralluogo degli impianti sportivi siti 

in Castelvetrano in via Tripoli. Tali impianti costituiscono nel loro insieme un 

centro sportivo polivalente, infatti, è composto da più immobili e campi che sono 

destinati a più attività sportive.  

A tale impianto si può accedere da due entrate principali una in via Tripoli l’altra 

in via Pier Santi Mattarella accessi costituiti da due varchi con cancelli che 

all’occorrenza possono essere chiusi. Infatti, l’impianto nel suo insieme è 

all’interno di un’area perimetrata da un muro di recinzione con dei varchi 

predisposti per l’accesso degli atleti e del pubblico. Gli immobili afferenti 

all’impianto sportivo sono tre, un primo immobile costituito da un campo di 

calcetto in erba sintetica, recintato con annessa tribuna e locale spogliatoi, uffici, 

bar. Sul lato sinistro vi è un campo di pattinaggio. L’immobile principale è 

costituito da un palazzetto destinato al gioco del basket con campo, tribune, 

spogliatoi, uffici e altri locali pertinenti alle attività sportive. Accanto si trova un 

altro edificio dove insiste una sala pesi con annessi spogliatoi e spazi utilizzati per 

altre discipline sportive, arti marziali o fitness. I tre blocchi autonomi per attività e 

per la gestione condividono lo spazio esterno comune a tutte e tre gli 

immobili/campi.  

La commissione ha avuto difficoltà a recepire celermente le chiavi per accedere 

all’impianto. Sul posto entrando dalla via Tripoli, la commissione inizia il 

sopralluogo dall’impianto destinato all’attività del basket. Sul posto la 
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Commissione trova all’interno del palazzetto i sigg. Mariella Firenze e Cesare 

Parrino, con stivaloni e scope intenti ad asciugare il campo di gioco dall’acqua 

penetrata all’interno della struttura a causa delle forti piogge della notte precedente 

che hanno allagato il palazzetto. Evento che si ripete regolarmente quando 

Castelvetrano è attraversata da temporali e piogge. Tale fenomeno è determinato 

da carenze strutturali del tetto che insiste sul campo di gioco legate al trascorrere 

del tempo. È necessario intervenire sulla struttura per evitare il procrastinarsi di 

tale eventi che danneggiano la struttura il campo da gioco e non permettono un 

regolare utilizzo della stessa. 

La commissione nota che intorno al campo e nelle tribune ma anche nel tetto della 

struttura dei grossi contenitori che servono per la raccolta dell’acqua piovana che 

vengono poi svuotati dai sigg. Firenze e Parrino. Gli stessi spiegano alla 

Commissione la loro presenza, nonostante il palazzetto sia chiuso al pubblico e alle 

attività, loro continuano ad occuparsi della struttura, della manutenzione 

dell’impianto, della pulizia dei locali per evitare che lo stato di abbandono possa 

deteriorare definitivamente la struttura rendendola inservibile e irrecuperabile per 

le attività sportive. Struttura che viene curata pulita e manutenuta dai sig.ri Firenze 

e Parrino gratuitamente. Sono gli stessi soggetti che accompagnano la 

commissione a visionare tutti i locali, spogliatoi e pertinenze della struttura di 

basket. La commissione non può che evidenziare, che aldilà delle carenze 

strutturali dell’impianto soprattutto afferenti al tetto che insiste sul campo di basket 

causando danni e disagi, dove è necessario intervenire al più presto, il resto della 

struttura è manutenuta molto bene. I locali sono tutti puliti, areati, privi di muffa 

alle pareti. I bagni e le suppellettili annesse, docce, water, lavandini, sono in buone 

condizioni, le condizioni igieniche sono ottime evidenziando una cura e pulizia 

quotidiana degli stessi. Lo stesso vale per gli uffici e gli altri locali. Questo 

permetterebbe un utilizzo e una fruizione immediata all’apertura delle attività 

sportive. L’immobile risulta affidato in custodia alla sig.ra Mariella Firenze, la 

quale ha gestito la palestra in questi anni, giusto comodato con il geometra Ignazio 

Palermo che risulta essere il proprietario della palestra. La sig.ra Mariella Firenze 

attraverso l’Associazione Basket Castelvetrano ha gestito nel tempo la struttura, 
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dedita alla disciplina sportiva del basket soprattutto giovanile di tutte le categorie, 

dai più piccoli (minibasket) fino alle categorie giovanili che partecipano ai tornei 

regionali e nazionali, seguiti da allenatori qualificati dalla federazione italiana 

basket. 

Inoltre, hanno svolto negli anni passati attività sportiva basket per diversamente 

abili, basket in carrozzina, con atleti e giovani provenienti da tutta la provincia, 

partecipando ai tornei nazionali. Ancora, hanno sempre collaborato e partecipato 

con la squadra del basket in carrozzina a manifestazioni e tornei, in collaborazione 

con le civiche amministrazioni, volti a sensibilizzare la comunità sulle disabilità e 

la capacità dello sport di superare le barriere culturali e sociali prima ancora che 

sportive. La Commissione continua il sopralluogo presso il campo di calcetto e 

l’immobile annesso ad uso spogliatoi e uffici. Il campo di calcetto si presenta in 

discreta condizione, tuttavia necessita di manutenzione. Recentemente la sig.ra 

Firenze si è fatta carico a proprie spese di recintare il campetto di calcetto che era 

stato oggetto di atti di vandalismo. Ignoti avevano divelto e tagliato la rete di 

protezione dello stesso per potervi accedere con i motori e bivaccare all’interno del 

campo. Gli spogliatoi e gli uffici sono in buone condizioni. Le tribune del campo 

sono abbandonate, invase da erbacce e andrebbe svolta una bonifica. 

Le condizioni del campo di pattinaggio non sono buone, occorre un urgente 

intervento di bonifica degli spazi adiacenti e manutenzione dello stesso per poter 

essere utilizzato, anche se appare più opportuno un intervento mirato ad un cambio 

di destinazione di tale spazio ad altra attività sportiva. 

La Commissione va ad analizzare l’immobile adibito a sala attrezzi per la 

disciplina del body building. Le condizioni dalla sala pesi sono discrete, mentre la 

saletta adiacente necessita di urgente manutenzione. Inoltre, tutto il tetto 

dell’impianto presenta pannelli mancanti che di conseguenza fanno entrare l’acqua 

piovana.  Gli spazi adiacenti sono abbandonati, invasi da una folta vegetazione che 

danneggia la struttura. 
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Gli spazi esterni comuni necessitano di una costante manutenzione perché sono 

pertinenze delle strutture sportive che garantiscono decoro alle stesse e non 

possono essere abbandonati.  

Nel complesso la struttura, sicuramente grazie alla continua manutenzione da parte 

dei sigg. Filardo e Parrino che non si è interrotta in questi anni lasciandola 

abbandonata e all’incuria, considerando che non sono utilizzate causa crisi 

pandemica, la struttura è in buone condizioni, un benne comune che appena 

autorizzato dalla Lega sportiva competente ad essere usufruito è in grado di poter 

accogliere i giovani atleti e riprendere le attività sportive. 

Si evidenzia la necessità di interventi strutturali agli impianti per assicurare che il 

maltempo non danneggi irreparabilmente il palazzetto da non renderlo più fruibile. 

Così come appare evidente che è necessaria una gestione complessiva che si 

occupi di manutenere anche gli spazi esterni agli immobili sportivi. 
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7.  IMPIANTO SPORTIVO “TENNIS CLUB” 

 

Sito in via: P.S. Mattarella 

Disciplina sportiva: Tennis 

In via di assegnazione 

 

In data 08.02.2021 si effettua il sopralluogo presso l’impianto sportivo “TENNIS 

CLUB” sito in via Pier Santi Mattarella in Castelvetrano. I soci dell’Associazione 

Sportiva presenti in struttura hanno accolto con molta cordialità e disponibilità la 

commissione. La Commissione inizia a visionare le condizioni dei campi da gioco 

n. 1 e n. 2 dell’impianto sportivo "TENNIS CLUB". Le condizioni sono buone e 

risulta correttamente funzionante, l’impianto luci funziona, anche le strutture 

adiacenti al campo (aiuole e verde circostante) è manutenuto correttamente. 

Campo 1 – nato per primo quasi 50 anni fa, è stato chiuso per poterlo utilizzare 

anche d’inverno con una copertura in teloni simile a una denso struttura. Il tempo 

ha comunque danneggiato la tecnostruttura nella parte superiore (copertura tetto) e 

i soci hanno dovuto effettuare un intervento di rimozione della copertura per 

motivi di sicurezza.  

Ad oggi il campo è pertanto scoperto, la manutenzione è buona, le luci funzionanti 

vengono utilizzate per allenamenti e gare. Si evidenzia l’esigenza d’ intervenire 

nella copertura per ripristinare l’uso a cui era destinato come campo coperto per 

poter fare allenare i bambini anche nel periodo invernale. 

La società che si occupa della gestione dei campi e della struttura annessa, 

(spogliatoi ed uffici) in ottime condizioni, è composta da 50 soci che si tassano per 

la gestione e manutenzione della struttura. 

La Società “TENNIS CLUB” si occupa della crescita sportiva di circa 40 bambini 

attraverso la scuola tennis affiliata alla Federazione Nazionale “CONIFIT”, 

annoverando tra le proprie fila atleti che partecipano a tutte le competizioni 

nazionali e regionali nelle diverse categorie. È presente la squadra femminile 

tennis che milita nella categoria D 3. Inoltre, la società svolge attività sportiva 

tennis per bambini diversamente abili con la presenza degli istruttori all’uopo 
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formati e specializzati specificatamente all’istruzione sportiva di atleti con 

disabilità. Il “TENNIS CLUB” offre corsi per bambini diversamente abili 

gratuitamente attraverso una convenzione con l’AIAS, accogliendo atleti della 

provincia e non solo. 

La società tennis annovera tra i propri atleti un componente della nazionale. 

Alcuni giovani atleti che stanno crescendo e si allenano presso la struttura del 

“TENNIS CLUB” sono attenzionati positivamente dai Tecnici della Nazionale 

Italiana. Nonostante le condizioni legate alla crisi pandemica il Circolo Tennis ha 

adeguato alla normativa vigente anti-covid  la struttura permettendo così ai ragazzi 

di poter continuare ad allenarsi e svolgere le attività sportive. 

Il presidente del "TENNIS CLUB"  “Giuseppe Adorno” dichiara che sono in 

attesa da circa due anni che venga rinnovata la convenzione con il Comune di 

Castelvetrano per la gestione dell’impianto, pur tuttavia hanno continuato con la 

gestione e la manutenzione della struttura e che nonostante questo “VUOTO” si 

continuano tra le tante difficoltà a portare avanti l’azione di diffusione dello sport 

tennis, gli allenamenti dei ragazzi, la partecipazione a tutte le competizioni 

Sportive Nazionale e Regionali oltre che ad occuparsi e ad investire nella struttura 

e nella manutenzione dei campi.  

Viene allegato alla presente relazione un dossier storico comprensivo della carta 

dei servizi e finalità sociali e le varie convenzioni che sono state stipulate con altri 

Enti dal Tennis Club Castelvetrano. 
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8.  IMPIANTO SPORTIVO “PALATENDA UNITA’ D’ITALIA” 

 

Sito in via SS.Trinità 

Disciplina sportiva: multifunzione (pallavolo/calcetto) 

In gestione a seguito di bando 

 

In data 15.02.2021 si effettua il sopralluogo presso l’impianto sportivo “Pala 

Tenda Unità D’Italia” sito in via SS. Trinità nei pressi della strada provinciale 25. 

La Commissione inizia a visionare l’impianto sportivo, perimetrato da una rete di 

recinzione chiusa con cancello che ne consente l’accesso. Sul luogo è presente la 

Sig. Francesca Isoldi. 

 La signora Isoldi è presente in rappresentanza della società che gestisce l’impianto 

una ATS denominata “I Locandieri”, impianto in pendenza di gestione a seguito di 

assegnazione attraverso bando pubblico (si allega documentazione società e bando 

di assegnazione e gestione). 

L’impianto sportivo nasce su un terreno confiscato alla mafia ed è stato realizzato 

con i fondi di un bando nazionale del ministero dell’interno “Sport e legalità” che 

ha permesso la realizzazione e l’inaugurazione avvenuta nell’anno 2014/2015. 

I componenti della Commissione accompagnati dalla sig.ra Isoldi svolgono il 

sopralluogo alla struttura e all’interno dell’impianto. I componenti prendono atto 

che l’impianto del campo da giuoco è in ottime condizioni, pulito e decoroso. La 

signora Isoldi rende edotta la commissione che negli anni 2016-17, l’impianto è 

stato vandalizzato arrecando notevoli danni ad una parte della struttura e che la 

società che si è aggiudicata il bando per la gestione si è occupata delle riparazioni 

come da protocollo con i commissari, così anche per gli interventi che erano 

necessari per il pavimento della palestra. La struttura sportiva è una struttura 

polivalente che può essere utilizzata per diverse discipline, pallavolo, basket, 

calcetto e altre attività. In questo momento è utilizzata per le discipline sportive di 

pallavolo e calcetto.  

I bagni e gli spogliatoi che si trovano all’esterno della struttura sono puliti e 

igienicamente adeguati, come i vari locali adibiti ad uffici. Inoltre, è stata svolta 
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una manutenzione alla luce esterna e interna a spese della società di gestione. La 

Società in gestione sta partecipando a dei bandi Nazionali (Sport e Salute) afferenti 

alla struttura comunale. Inoltre, è intenzione della stessa società incrementare 

l’offerta sportiva con opere attinenti nuove discipline sportive avendo all’esterno 

ampi spazi non utilizzati dove poter intervenire con nuovi campi e strutture. La 

convenzione che vede la gestione all’attuale società scade fra due anni, ma la 

stessa manifesta la volontà di una richiesta di proroga considerando la chiusura per 

il covid 19.  
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9.  Considerazioni finali 

 

Alla luce dei sopralluoghi degli impianti sportivi svolti, e contestuali audizione dei 

rappresentati delle società sportive che hanno gestito o gestiscono tali gli impianti, 

è doverosa per questa commissione svolgere delle considerazioni finali generali. 

Certamente la situazione generale degli impianti è molto insoddisfacente, 

chiaramente con i dovuti distinguo anche in relazione alla loro data di 

realizzazione. 

  Abbiamo visitato impianti totalmente abbandonati, non custoditi, né manutenuti, 

né mantenuti puliti dagli organi competenti. Il non uso ha peggiorato la loro 

situazione. In quanto le già precarie condizione generali sono peggiorate e in 

particolare alcuni impianti non sono fruibili dalla comunità sportiva. Nessun 

organo ha vigilato su questi impianti abbandonandoli all’incuria e al degrado. 

Alcuni anche oggetto di atti vandalici. 

Sono in condizione adeguate gli impianti che sono gestiti da società che lo fanno a 

seguito di bando di assegnazione ancora in vigore o comunque spontaneamente e 

volontariamente nonostante si sia in attesa di nuova assegnazione. 

 La differenza è notevole, perché risultano in buono stato generale se non per 

problemi strutturali legali al tempo e al mancato intervento negli anni scorsi, ma 

presentano campi fruibili, locali puliti e servizi sanitari igienici. Impianti che 

possono essere fruiti dagli atleti delle discipline di riferimento. Che non sono mai 

stati abbandonati dalle società sportive e che garantiscono la sopravvivenza di 

determinate discipline sportive. Garantendo attività sociali e sportive a tanti 

giovani atleti che diversamente non avrebbero dove praticare la loro passione 

sportiva. 

Emerge una totale assenza dell’amministrazione nell’attenzione di questi impianti, 

di una progettualità nel campo sportivo, in una programmazione nel mondo 

giovanile. 

Occorre intervenire urgentemente per salvaguardare il patrimonio sportivo, 

incrementandolo e progettando nuove realtà e strutture attingendo a tutti i fondi 
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che in prima battuta possono essere attinti dai bandi europei, nazionali e regionali 

in materia di sport. 

Occorre inoltre stimolare una campagna di mecenatismo per migliorare le 

strutture e permettere di praticare ai tanti giovani castelvetranesi una sana attività 

sportiva. 

Del resto, manca un dato fondamentale perché mai oggetto di interesse da parte 

dell’amministrazione ossia determinare il numero di giovani e di atleti che 

praticano sport a Castelvetrano, in quali categorie e con quali risultati. Così 

come manca una mappatura aggiornata delle società sportive operanti a 

Castelvetrano e in quali discipline. Inoltre è necessario che l’Amministrazione 

valuti degli strumenti premiali in favore di quelle società sportive locali virtuose, 

ovvero quelle società che hanno continuato a svolgere attività sportiva o si sono 

prodigati per mantenere "vive2“le strutture per lo svolgimento delle stesse. 

 Avendo verificato che alcune società sportive che prima operavano a 

Castelvetrano con tanti giovani, per problemi di impianti sportivi, della loro 

gestione e non solo, hanno abbandonato Castelvetrano praticando la loro attività 

presso comuni viciniori prodigandosi per recuperare le stesse. 

Andrebbe effettuata una mappatura aggiornata, proprio in questo momento di crisi 

pandemica, anche per capire come e quali società sportive stanno affrontando e 

soffrendo la crisi pandemica. 

Occorre una grande azione di rilancio dello sport a Castelvetrano come 

strumento sociale di formazione delle future generazioni. 

Istituire una consulta dello sport con le società sportive operanti a Castelvetrano 

per una fattiva collaborazione per il rilancio dello sport nella nostra comunità.  

 

 

 

 

 

 

 



22 
 

                                         11.  ALLEGATI   

 

A. Relazione di stima per la determinazione del costo dei lavori di   

     manutenzione necessari per la messa in funzione del campo di calcio  

     alternativo "Franco Lombardo" e relative pertinenze. 

 

B.  Bando per la concessione del campo di calcio a 5, dei relativi spogliatoi e    

      servizi e della pista giochi, siti all'interno dell'impianto sportivo di via  

      Tripoli in Castelvetrano. 

      Struttura sportiva n° 1. 

C.  Bando per la concessione della palestra Polivalente sita all'interno  

      dell'impianto sportivo di via Tripoli in Castelvetrano.  

      Struttura sportiva n° 2. 

D.  Bando per la concessione della palestra Polivalente sita all'interno  

      dell'impianto sportivo di via Tripoli in Castelvetrano.  

      Struttura sportiva n° 3.  

E.  Bando per la concessione del campo di calcio alternativo "Franco  

      Lombardo" e immobili di pertinenza, siti in Castelvetrano via Tommaso  

      Lucentini. 

F.  Verbale di gara deserta deliberazione della Giunta Municipale n° 196 del  

     28 ottobre 2020.  

     Struttura sportiva n° 1, 2 e 3. 

G.  Verbale di gara deserta deliberazione della Giunta Municipale n° 148 del 10  

      agosto 2020. Struttura campo di calcio alternativo "Franco Lombardo" 

 



ALL. “C” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL 16/06/2021 

3^ ripresa ore 10,50 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

 ASSENTE 

2 Vincenza VIOLA 786  ASSENTE 
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286  ASSENTE 
13 Angelina ABRIGNANI 264  ASSENTE 

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 
15 Rossana DITTA 243  ASSENTE 

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   14 PRESENTI     10 ASSENTI 

 

 

 


